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今日聊城

尴尬的限塑令
本报记者 谢晓丽 杨淑君

工商部门>>

实施三年

使用量大大减少

市工商局一位工作人员
介绍，限塑令出台后，他们曾
做过检查，超市、商场执行得
比较好，三年来购物袋使用量
减少了很多。但农贸市场和小
集市上的方便袋却屡禁不止。
据他们调查，总体来看，限塑
令后方便袋的使用量却比之
前下降了很多。

她介绍，限塑令实施近 3
年，他们组织过多次专项检
查。按规定，0.025毫米的塑料
购物袋禁止使用，发现使用不
合格的方便袋便要没收。但检
查过后，却容易反弹。“现在很
少市民买菜有带环保袋的习
惯，治理塑料袋，还要从源头
治理。”

记者从市质监局了解到，
聊城没有生产方便袋的厂家，
市场上使用的方便袋来自外
地。

24 日上午，在城区交运农贸
大市场，几乎每个摊贩前都挂着
花花绿绿的方便袋，而且清一色
的超薄塑料袋。

“买我家豆腐的，都要方便
袋。”市场上卖豆腐的刘女士说，
一天下来，少说也得用 300多个塑
料袋。刘女士回忆，三年前限塑令
刚执行时，有一段时间她不提供
方便袋，但生意越来越差。“他们
都用，我不用就没人买我的。”

在龙山农贸市场，菜贩李师
傅说，他大概算过，卖一天菜大约
要用 300 个方便袋，成本也就 10
块钱，看着不多，但每月下来光批
发方便袋也得花 300 块钱。“没办
法，别人都给，你不给袋就没人买
你菜。”李师傅苦笑着说。

在菜贩的指引下，记者在
交运农贸大市场内，找到一家
写着“某某方便袋大世界”的
门店，店内立着的数十个纸包
袋内，装满了各种型号的超薄
方便袋。不到五分钟，就有三
位商贩前来购买方便袋。

店内一位不愿透露姓名的
人告诉记者，他家销售的，九
成以上的方便袋每个仅需几分

钱，整个农贸市场内，超过半
数的商家都来他家买方便袋。

“除了普通的方便袋，也
有一种环保袋。”他说，但环
保袋的价格很贵，以承重 15 斤
左右的方便袋为例，普通袋仅
需五六分钱，而环保袋却 1 元
多。他告诉记者，去年他批发
来 1000 多个环保方便袋，到现
在为止，还没卖出去一个。

在龙山农贸市场，记者找
到三家批发零售方便袋的店
铺，他们纷纷表示，不卖环保
方便袋。“价格太高，而且到
底环保不环保谁也说不准。”

市民王先生说，一些商贩
买去的方便袋，都是免费送给
顾客的，价钱越低他们越欢
迎，肯定不会花高价钱买环保
袋。

菜贩>>

卖一天菜
送 300 多个方便袋

塑料袋批发商>> 1000 个环保袋 半年没卖出 1 个

“限塑令”将满三周岁之际，商务部准备扩大限制塑料袋使用的范围，把
餐馆、医院等公共场所也纳入其中。

记者走访调查了解到，在大超市、大商场执行得较好，但在农贸市场以
及农村集市上，限塑令基本沦为空谈，超薄方便袋仍然大行其道，一个菜贩
每天要用掉 300 个方便袋。 ][

卫育路上一家快餐店的工作
人员黄先生介绍，餐馆外卖不少，
平时都是把菜、馒头都装到方便
袋里，顾客带走方便。

“我看新闻上说，限塑令要把
餐馆纳入其中，实施起来恐怕有
难度。”黄先生说，很少有人来买
饭还自带餐盒，再说 1 块钱的馒
头再收 2 毛钱的袋子钱，哪还会
有人买你的馒头？

兴华路一家饭店的老板樊女
士说，一般的饭店外卖都用方便
袋打包，比较正规店的饭店用一
次性餐盒。“虽然价格贵点，其实
多数市民还是喜欢用餐盒，毕竟
热的食物装进方便袋，一烫袋子
容易变形，也会产生有害物质。”

餐馆>>

市民买几个馒头

再花钱买袋不现实

格编后

与其扩容，
不如落实现有政策

“限塑令”马上3 岁了，农
贸市场上塑料袋依然在“飞”,
大超市、大商场虽然不见了
免费塑料袋，但年轻人仍然
极少有自带购物袋的习惯。

限塑令的初衷，旨在减
少塑料袋尤其是超薄塑料袋
的使用量，培养人们的环保
意识，现在看并没取得理想
的效果。

原有的“限塑令”还没落
实好，又传出“准备扩容”，难
免有些心急。与其扩容，不如
先总结经验教训，把现有的
政策执行好，先解决农贸市
场上的塑料袋。（王传胜）

农贸市场内，随处可见花花绿绿的
方便袋。本报记者 杨淑君 摄


